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　臨時会において正・副議長の選挙が行われた結果、
第３８代議長に松峯茂議員が、第３８代副議長に関谷
智子議員が選出され、議員選出の監査委員に堀明人議
員を選任する議案など４議案を可決・承認・同意しま
した。（４面に議決結果を掲載）
　この他、総務、文教・福祉、産業・人権環境、建
設・水道の４常任委員会、議会運営委員会、広報委員
会の委員を新たに選任しました。
　さらに、城南衛生管理組合議会議員として８名、京
都府後期高齢者医療広域連合議会議員として２名、京
都地方税機構議会議員として２名を選出しました。
　●監査委員

　●京都府後期高齢者医療広域連合議会議員

　　　西川　康史　　西川　美代子
にしかわ　　やす し にしかわ　　 み   よ  こ

　●京都地方税機構議会議員

　　　今川　美也　　坂本　優子
いまがわ　　 み　や さかもと　　ゆう こ

　●議員在職４０年以上

　故　浅井　厚徳　前議員
あさ い 　　あつのり

　　　堀　明人
ほり　　あき と

　●議員在職２０年以上

　　　坂本　優子　議員
さかもと　　ゆう こ

　●議員在職２５年以上

　　　宮本　繁夫　議員
みやもと　　しげ お

　●議員在職１０年以上

　　　秋月　新治　議員
あきづき　　しん じ　●城南衛生管理組合議会議員

　　　松峯　茂　　　岡本　里美　　角谷　陽平

　　　山崎　匡　　　徳永　未来　　中村　麻伊子

　　　稲吉　道夫　　藤田　智晴

まつみね　 しげる

やまざき　 たすく

いなよし　　みち お

おかもと　　さと み

とくなが　　 み  き

ふじ た　　  ともはる

かど や　　 ようへい

なかむら　　 ま  い  こ

　永年にわたり市政発展に努められた功績により、全
国市議会議長会第９９回定期総会において、次の議員
が表彰され、６月定例会において表彰状等の伝達が行
われました。

　この度、宇治市議会第３８代議長および副議長に就任させてい
ただきました。身に余る光栄であり、その責任の重さを痛感いた
しております。
　市民の皆様の生活に大きな影響を及ぼしてまいりました新型コ
ロナウイルス感染症は、季節性インフルエンザと同等の「５類感
染症」になり、今後は市議会として、ポストコロナという新しい
時代にふさわしい、市民の皆様の暮らしの安全・安心を築いてい
かなくてはなりません。市民の皆様に負託をいただいた我々は、
強い使命感をもって皆様の信頼に応える議会を目指して全力で取
り組んでまいります。
　歴史と伝統ある宇治市議会の権能を高めるためにも、歴代正副
議長はじめ歴代議員のたゆまぬ努力、議論の積み重ねによって遂げられてきたさまざまな議会改革のもと、宇治市議
会基本条例の理念を尊重した中立・公平な職務遂行に努めるとともに、民主的かつ効率的な議会運営を行い、二元代
表制の一翼を担う議会として、市民福祉の向上及び市政の発展に邁進いたす所存です。
　市民の皆様方のご理解・ご協力をお願いいたします。

新体制でスタート
ごあいさつ

　５月臨時会は５月２２日に開かれ、正・副議長の選挙、各常任委員会委員の選任
などの選挙が行われました。また、「令和５年度宇治市一般会計補正予算（第１
号）」をはじめとする４議案が可決・承認・同意されました。
　６月定例会は６月９日から６月３０日までの２２日間の会期で開かれ、市から提
出された「令和５年度宇治市一般会計補正予算（第２号）」をはじめとする１７議
案が可決・同意されました。また、「帯状疱疹ワクチンへの助成並びに定期接種化
を求める意見書」が可決されました。（４面に議決結果を掲載）
　市政に関する一般質問は、６月１５日、１６日、１９日の３日間にわたり、１５
人の議員が個人質問を行いました。（８～１５面に掲載）

5月臨時会
6月定例会
の概要

5月臨時会

永年在職議員　表彰される

松峯　茂　議長
まつみね　 しげる

関谷　智子　副議長
せき や　　 とも こ
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　議会だよりの発行や議会ホームページの編集など、
議会の広報全般について協議を行います。

危機管理室、市長公室、政策企画部、総務・市民協働部、会計室、消防本部、選挙管理委員会、監査委員、公平委員会
及び固定資産評価審査委員会の所管に属する事項並びに他の常任委員会の所管に属さない事項について審査を行います。

教育委員会、福祉こども部及び健康長寿部の所管に属する事項について審査を行います。

産業観光部、人権環境部及び農業委員会の所管に属する事項について審査を行います。

建設総括室、建設部、都市整備部及び公営企業上下水道部の所管に属する事項について審査を行います。

広報委員会

　◎宮本　繁夫　　○金ヶ崎　秀明　　真田　敦史
　　角谷　陽平　　　大河　直幸　　　堀　明人
　　中村　麻伊子　　鳥居　進　　　　稲吉　道夫
　　秋月　新治

　◎西川　友康　　〇徳永　未来　　　角谷　陽平
　　坂本　優子　　　西川　康史　　　渡辺　浩司
　　稲吉　道夫　　　西岡　伸子　　　加勢　京子
　　藤田　智晴　　　佐々木　真由美

　議会の円滑な進行を図るために、議会の運営につい
て協議を行います。議案、請願などの各会派・議員間
の連絡調整や、議会改革に関する諸問題を調査・検討
しています。

※会派とは、２人以上の所属議員を有する団体をいいます。

議会運営委員会

常任委員会

総　　務

文教・福祉

産業・人権環境

建設・水道

はっとり ただし

いなよし　 みちおなかむら　　まいこ かどや　 ようへい

みやもと　 しげお

とくなが　  みき

ほり　  あきととりい　すすむ おおかわ　なおゆき

まつみね しげる

かながさき　 ひであきにしかわ　やすし ささき　　　 まゆみにしかわ  ともやすおかもと　さとみ さかもと　 ゆうこ せきや　  ともこ

あきづき　 しんじ

いまがわ　  みや

やまざき たすく

きもと　  ひろあき

〇服部　正
（うじ未来）

稲吉　道夫
（公明）

ふじた　 ともはる
藤田　智晴
（維新）

◎中村　麻伊子
（自民）

〇角谷　陽平
（うじ未来）

宮本　繁夫
（共産）

たにがみ  はるひこ
谷上　晴彦
（共産）

徳永　未来
（共産）

堀　明人
（自民）

◎鳥居　進
（公明）

にしおか　のぶこ
西岡　伸子
（公明）

大河　直幸
（共産）

松峯　茂
（うじ未来）

金ヶ崎　秀明
（京都宇治党・参政）

か せ　 きょうこ
加勢　京子

（京都宇治党・参政）

〇西川　康史
（自民）

佐々木　真由美
（無会派）

西川　友康
（うじ未来）

さなだ　　あつし
真田　敦史
（うじ未来）

◎岡本　里美
（うじ未来）

坂本　優子
（共産）

関谷　智子
（公明）

にしかわ　　みよこ
西川　美代子
（公明）

秋月　新治
（維新）

〇今川　美也
（うじ未来）

山崎　匡
（共産）

◎木本　裕章
（自民）

わたなべ　こうじ
渡辺　浩司
（自民）
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新しい委員会構成 （◎ ： 委員長　〇 ： 副委員長）



　未来＝うじ未来【松峯（注１)、真田、服部、今川、岡本、西川（友）、角谷】
　共産＝日本共産党宇治市会議員団【宮本、坂本、山崎、大河、徳永、谷上】
　自民＝自民党宇治市会議員団【堀、中村、木本、西川（康）、渡辺】

 公明＝公明党宇治市会議員団【関谷、鳥居、稲吉、西川（美）、西岡】
 宇治＝地域政党京都宇治党・参政党議員団【金ヶ崎、加勢】
 維新＝日本維新の会宇治市会議員団【秋月、藤田】　　無会派＝佐々木

会派の
紹介

◆会派で賛否が分かれた議案

議　案

議　　　事　　　内　　　容　　（注2） 議決
結果

議会委員会条例の一部改正[議員提出議案] 令和５年度一般会計補正予算（第１号）
専決処分の承認 監査委員の選任同意（注3）

５月臨時会 議　決　結　果
◆すべての会派が賛成した議案

議　案

議　　　事　　　内　　　容　　（注2）

令和５年度一般会計補正予算（第２号） 令和５年度介護保険事業特別会計補正予算（第１号）
職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正＜総務＞ 火災予防条例の一部改正＜総務＞
家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める
条例及び特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の
運営に関する基準を定める条例の一部改正＜文教・福祉＞

財産取得（＝災害対応特殊消防ポンプ自動車）＜総務＞

財産取得（＝小中学校デジタルテレビ一式）＜文教・福祉＞ 固定資産評価審査委員会委員の選任同意
農業委員会委員の任命同意

６月定例会 議　決　結　果
◆すべての会派が賛成した議案

議　案

議　　　事　　　内　　　容　　（注2）

議長 松峯茂（２８票）
副議長 関谷智子（２８票）
京都府後期高齢者医療広域連合議会議員 西川康史（１４票）、西川美代子（１４票）
京都地方税機構議会議員 今川美也（１４票）、坂本優子（１４票）

城南衛生管理組合議会議員指名推選

投票

松峯茂、岡本里美、角谷陽平、山崎匡、徳永未来、
中村麻伊子、稲吉道夫、藤田智晴

◆選挙結果一覧

選　挙

選挙管理委員会委員及び同補充員
委   員 ： 森居研治、奥西隆三、内田徹、西出美惠子
補充員 ： 辻美津子、西村三喜男、小長谷敦子、髙田悦子

指名推選

◆選挙結果一覧
選　挙

市税条例の一部改正＜総務＞ 可決 ○ × ○ ○ ○ ○ ○

意見書案

個人番号の利用に関する条例の一部改正＜文教・福祉＞ 可決 ○ × ○ ○ ○ ○ ×

日本の軍事大国化を止め、暮らしと生業を支えることを
求める意見書

公用車両における交通事故に関する和解及び損害賠償
の額の決定＜文教・福祉＞

東宇治中学校施設長寿命化改修工事（その１）の請負契約
の締結＜文教・福祉＞

市道路線の認定＜建設・水道＞ 植物公園空調設備改修工事の請負契約の締結
＜建設・水道＞

財産取得（＝災害対応特殊救急自動車）＜総務＞ 消防通信指令システム再整備事業（部分更新）業務の委託
契約の締結＜総務＞

否決 × ○ × × × × ×

マイナンバーカードの利用拡大をやめ健康保険証の廃
止を中止することを求める意見書 否決 × ○ × × × × ○

帯状疱疹ワクチンへの助成並びに定期接種化を求める
意見書 可決 ○ ○ ○ ○ 退席

（注4） ○ ○

会　派　名
未来 共産 自民 公明 宇治 維新 無会派

○印＝賛成，×印＝反対

（注１）議長のため表決に加わっていません。
（注２）議事内容は省略・わかりやすく変更して記載している場合があります。　議案の後ろの＜　　＞内は審査した委員会名、ないものは直接審議。
（注３）堀議員は除斥。（本人に関係する議案については審議に参加できないため）
（注４）退席し採決に加わっていません。
 ※　議事内容（抜粋）は５ページに掲載しています。　　
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　補正額は２億６０００万円の増額で、予算総額は
６８６億２０００万円となる。物価高騰の影響を踏
まえ、低所得の子育て世帯に対する給付金の給付に
要する経費を計上する。歳入では国庫支出金を計上
している。
　事業概要は以下のとおりである。

　補正額は１７億２５７８万１千円の増額で、予算
総額は７０３億４５７８万１千円となる。物価高騰
の影響を踏まえ、生活者や事業者支援の取組を実施
するほか、新型コロナウイルスワクチンの接種及び

体制確保に要する経費の追加、民間保育所等におけ
る送迎用バスへの安全対策に要する経費等を計上す
る。歳入では国庫支出金、繰越金を計上している。
　事業概要は以下のとおりである。

●子育て世帯生活支援特別給付金給付事業費

帯状疱疹ワクチンへの助成並びに定期接種化を求める意見書

●過年度国庫負担金等償還金

●物価高騰対策給付金事業費

●障害福祉施設物価高騰対策事業費

●介護保険施設等物価高騰対策事業費

●民間保育所等物価高騰対策事業費

●私立幼稚園物価高騰対策事業費

●民間保育所等安全対策強化事業費

●新型コロナウイルスワクチン接種事業費追加

●新型コロナウイルスワクチン接種体制確保
　事業費追加

●うじの生活おうえんデジタルクーポン事業費

●商店街等販売促進支援事業費

●先端設備等導入支援事業費追加

　帯状疱疹は、過去に水痘に罹患した者が、加齢など免疫力の低下により発症する。発症予防にはワクチンが有
効とされているが、費用が高額である。帯状疱疹による神経の損傷により、帯状疱疹後神経痛や角膜炎、顔面神
経麻痺、難聴などを引き起こし、目や耳に障害が残ることもある。よって、政府においては、帯状疱疹ワクチン
の助成制度の創設や予防接種法に基づく定期接種化をするよう強く求める。

令和５年度
一般会計補正予算(第１号)可決

令和５年度
一般会計補正予算(第２号)可決

議事内容（抜粋）

可決された意見書（要旨）

５月臨時会

６月定例会
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市の説明
　現在、中消防署に配置している車両が、平成２０年
度に更新後１５年が経過することから、老朽化等に伴
い、災害対応特殊消防ポンプ自動車の更新整備を行う。
取得金額は５１５９万円である。
　また、伊勢田救急出張所に配置している車両が、平
成２７年度に更新後８年が経過することから、老朽化
等に伴い、災害対応特殊救急自動車の更新整備を行う。
取得金額は２０１３万円である。

委員からの質疑
問救急車の過去の落札率は、９０％を切るところから
１００％に近いところまであるが、この差はなぜ出る
のか。
答令和４年度に更新した救急車は、機能向上により新
しい仕様となった。一度仕様を決めると同じ仕様で入
札を行っており、大きな変更がない限り予算額が大体

定まってくるため、落札率が上がっていると考えてい
る。

問落札率がかなり高くなっている。定価や平均的な金
額など、市場調査や他市との比較検討をしているのか。
答近隣都市の消防の仕様や落札額、実績等を十分に調
査している。近隣都市もおおむね同等の落札率である
ことを確認している。

問車両更新時には、現場の職員から仕様などの要望を
聞き取り、発注をかけているのか。
答配置する消防署に担当を置き、十分に検討している。
また、救急隊全体から聞き取りを行うとともに、資機
材検討委員会も設置し、最新の資機材等の情報なども
入手している。

問新しいシステムや機能は追加されているのか。
答ナビゲーションシステムや救助隊と連携するための
ジャッキやチェーンソー、担架などの資機材を追加し
た。

採決
　全委員の賛成で可決すべきものと決した。

市の説明
　デザインビルド方式（※）で実施する宇治市学校給食
センター整備事業において、６月３０日の業者募集開
始にあたり、公表予定の要求水準書（案）を報告する。
　事業者から提案を受ける業務内容として、工事中の
安全性確保や早期の開業に向けた取組、調理設備品の
調達、ＩＣＴの活用、省エネ・光熱水費への配慮、運営
事業者への配慮を挙げている。施設用地は約８０００㎡、
最大調理能力約６５００食の給食センターを建設する
こととしており、実施体制や各業務の内容、施設完成
後の開業支援業務、加えて施設に対する具体的な要求
性能を示している。
　本市が目指す給食の実現に向けて、事業者からのよ
りよい提案を評価していきたいと考えている。

※デザインビルド方式とは、設計・施工の両方を一括して発注する
　方式

委員からの質疑
問食物アレルギー対応として専用調理室をつくり、ア
レルギー食を２００食も作ると言うが、可能なのか。
答要求事項を示し、民間事業者からの提案内容を評
価・確認をする中で選定し、運用面はその後しっかり
と詰めていく。

問２００人の児童が有するアレルゲンに対応したアレ
ルギー食を作るには、すべてのアレルゲンを除去した
アレルギー食を作ることになると考えるが、可能か。
答現在、小学校では、アレルゲンを持つ児童が有する
すべてのアレルギー物質を除いたひとつの除去食を提
供しており、除去食を提供できない場合は弁当を持参
してもらっている。センターにおいても安全性を最優
先する中で運用の検討を進める。

問要求水準書（案）には施設設備の記載はあるが、運
用に関しては分からない。保護者の不安には真摯に向
き合い、丁寧に対応してほしい。
答令和８年度早期の給食提供開始に向けて、色々な意
見をしっかりと受け止める中で、施設も運営体制もス
タートできるようにしていきたい。

総　　　務

文教・福祉

財産取得を審査 （災害対応特殊消防
ポンプ自動車、災害対応特殊救急自動車）

6月
21日

学校給食センター整備事業要求
水準書（案）を報告

6月
22日

常任委員会の報告
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３月定例会閉会後翌日から６月定例会最終日までに開催された総務常任委員会、文教・福祉常任
委員会、産業・人権環境常任委員会、建設・水道常任委員会の審査内容を一部お知らせします。



市の説明
　大河ドラマ「光る君へ」を契機とする紫式部ゆかり
のまち宇治市・越前市・大津市による連携協定は、紫
式部ゆかりのまち宇治魅力発信プロジェクトとして実
施しており、源氏物語最後の十帖の舞台であり、‘ほ
んまもん’の平安文化が息づく宇治市、紫式部が都を
離れて暮らした越前市、石山寺で紫式部が源氏物語を
起筆したと言われる大津市の３市が連携・協力し、情
報共有や情報発信など、平安時代の歴史・文化等を活
用した観光振興や地域活性化の取組を行う。
　協定書締結式は、６月１０日に越前市紫式部公園に
おいて、３市長が出席して行った。
　今後の事業予定は、３市共同運営のホームページに
よる情報発信、３市を周遊するスタンプラリーなどの
イベントによる誘客促進などを行う。

委員からの質疑
問茶づなを使用しイベントを開催する際は、入館料を
取るのか。また、その間茶づなの収入は減らないのか。
答茶づなを使用した大河ドラマの展示を予定しており、
料金については協議を行っている。なお、市が使用し
た場合の使用料は支払う。

問宇治のまちの魅力発信に取り組む「紫式部ゆかりの
まち宇治推進プラットフォーム」にはさまざまな団
体・企業・大学また寺社仏閣が名前を連ねているが、
どういったことをするのか。また、そのスケジュール
は。
答各団体と情報発信での連携を図り、紫式部のゆかり
のまちとしてＰＲをしていく。また、一過性で終わら
ない魅力発信が大事であり、大河ドラマの放映前、放
映中、また放映後も引き続き本市に来てもらえるよう
な取組を念頭においてプロジェクトを考えていく。

市の説明
　天ケ瀬ダム直下に広場を整備することにより市街地
との周遊性を向上させ、イベント等の開催により観光
振興の促進を図る天ケ瀬ダムかわまちづくり計画につ
いて、国に申請し、平成３１年に登録を受けたが、本
年６月に変更計画を申請した。
　変更の要因は、計画の登録以降４年が経過し、社会
情勢が大きく変化したこと、２０２５年大阪関西万博
を契機に淀川舟運を核とした沿川地域のにぎわいづく
りやまちづくりに向け、淀川沿川一体となった、かわ
まちづくり計画を推進することとなったことの２つで
ある。
　主な変更点は、ダム周辺に加え、宇治橋地区でも宇
治川を活用した水辺のにぎわいのさらなる発展を目指
し、歴史公園と連携して行う水上アクティビティなど
の新たなにぎわいを創出する事業を行っていく予定で
ある。また、回遊性を生み出すため、新たな移動手段
の導入を目指した検討を行うとともに、天ケ瀬ダム周

辺を観光資源として利活用を行うための施策を図って
いく。

委員からの質疑
問国の事業と市の事業があるが、市の事業であるダム
直下広場の上面施設整備の進捗状況は。
答国は敷地造成工、管理用通路整備工の令和６年度中
の完了を目指しており、この後に市の工事に着手する。

問直下広場公園はダム放流場所と近いが、安全面はど
う考えているのか。
答多大な放流があるときの出入りなど、運用・運営に
ついてはこれから検討する必要がある。

問ハード面の施策はどれぐらいの経費が必要なのか。
答現在のところ規模・予算等は未定である。なお、今
回追加となった親水護岸整備等については、本市の費
用負担はない。

問変更点として新たな移動手段の導入を目指した検討
を行うとあるが、具体的には。
答小型モビリティの導入において、どういうものがふ
さわしいのか、観光部局で今後検討を進めていく。

産業・人権環境

建設・水道

紫式部ゆかりのまち宇治市・越前
市・大津市連携協定の締結を報告

6月
23日

6月
26日

天ケ瀬ダムかわまちづくり計画
の変更を報告
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問多くの高齢者等から買物・通院などの移動に困って
いるとの話を聞く。多くの自治体が予約制乗合タクシ
ーを導入しているが、本市では導入しないのか。
答【都市整備部長】タクシーの乗り合いはプライバシ
ーの懸念等から導入の可能性は低く、槇島町で病院送
迎車両による買物支援の実証運行を開始した。他地域
で病院送迎車両の活用を検討する場合は、運行ルート
に変更が生じないこと等を前提に検討する必要がある。
問病院の送迎車が走っていない地域では市民の願いに
応えられない。地域の人に予約制乗合タクシーについ
て尋ねたところ、プライバシー懸念の声はなかった。

国の計画でも、高齢者が自由に移動できる環境を整え、
外出を促進する必要があるとして市町村の役割を強調
している。自治体が中心になって取り組むべきでは。
答【同部長】本市では地域や事業者との連携・協働の
もと、明星町地域ののりあい交通事業や炭山地域の自
家用有償旅客運送への支援などを行っている。
問団塊の世代が間もなく後期高齢者となる。地域で元
気に暮らしてもらうために、１日も早い移動手段の確
保を真剣に考えてほしい。

問本市の奨学金返還支援制度は、制度自体が市民に十
分に知られていない。周知方法や募集枠の拡大、非正
規雇用など対象者の要件緩和等の改善が必要では。
答【福祉こども部長】令和４年度に上限年齢の引き上
げなど、一定の制度の見直しを行った。より効果的な
広報に努めながら、まずは現在の制度を運用するなか
で、今後の展開を研究したい。

問国旗と国歌はどの国においても国家の象徴として大
切に扱われている。小・中学校の授業では、年間どの
くらいの授業数を確保し、いつ歌唱しているのか。ま
た、歌詞の意味の習得はどのようにしているのか。
答【教育部長】小学校学習指導要領では、国歌は歌え
るように指導することとされており、学年の発達段階
に応じて歌詞の意味を指導し、歌唱指導は各学年の音
楽科の授業で年間３～４時間程度、中学校では１年生
の音楽科の授業で年間５時間程度行っている。また、
小・中学校ともに入学式や卒業式などの行事の事前練
習や予行の時間においても歌唱指導を行っている。

問市民行事の中で国旗掲揚の際に、国歌が途中で終わ
ったことがあったと聞く。大切に扱うべき国歌を途中
で止めることはあってはならない事態だ。市民大会や
市民行事での国歌演奏・斉唱についての考え方は。
答【総務・市民協働部長】本市では、行事の内容や目
的などを踏まえながら適宜対応しており、市が行う市
民行事では市旗掲揚や市歌斉唱を中心に行っている。

問六地蔵町並交差点から南のスーパー付近は西側の歩
道が一部途切れているなど、府道京都宇治線には歩道
がなく危険な箇所が多々ある。歩道の設置や拡幅など
歩行者の安全対策は。
答【建設部長】府は道路拡幅事業や一部区間の歩道整
備など、歩行者の安全対策を目的とした取組を進めて
いる。本市としても、引き続き歩行者の安全対策を府
へ要望するとともに、沿道での土地利用の情報提供や
地元調整などに協力していく。

国歌斉唱と国旗掲揚について市の考え方
は
答弁 行事の内容や目的などを踏まえながら対

応している

市が中心となり高齢者の移動手段の確保
を
答弁 地域や事業者との連携・協働のもと、支援

を行っている

奨学金返還支援制度の周知と内容の拡充
を
答弁 効果的な広報に努め、今後の展開を研究

したい

府道京都宇治線　歩行者の安全対策は

答弁 府へ要望し、情報提供や地元調整などに
協力していく

谷上 晴彦 議員
たに　がみ 　  はる  ひこ

共産党議員団

加勢 京子 議員
  か　  せ　　きょう  こ

京都宇治党・参政党議員団
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一般質問



問学校を核とした地域づくりの取組として、令和４年
度に市の全小中学校に導入されたコミュニティ・スク
ールや地域学校協働活動は、これからのポストコロナ
においてどのような活動を行っていくのか。
答【教育長】コミュニティ・スクールの取組が定着し
ていくように、学校運営協議会委員と教職員を対象と
した研修会やＣＳコーディネーター連絡会の開催、統
括コーディネーターによる相談・助言等の支援を行う
など、子どもたちが今後ますます地域に見守られ支え
られながら、豊かな学びや体験の機会を得て健やかに
成長していくことができるように努めていく。

問槇島地区で令和４年１０月に環境省の災害廃棄物処
理住民啓発モデル事業が取り組まれたが、その内容は。
答【人権環境部長】災害廃棄物の円滑な処理を行うた
めの住民向けハンドブックの作成や、実際の廃棄物収
集運搬の一連の流れを想定した模擬訓練、また、訓練
後の意見交換会などを実施した。
問意見交換会では地域からどのような意見が出された
のか。また、地域から出された意見を踏まえ、今後の
災害廃棄物処理に対する取組についての考えは。
答【同部長】災害で出たごみの分別方法や家から運び
出す際の人手の課題、集積場所とその周知方法など多
くの意見があり、災害廃棄物に関する理解が深まった。
今後、災害廃棄物処理計画の年内の策定を目指すとと
もに、モデル事業の成果を踏まえた災害ごみの出し方
に関するマニュアルや住民向けハンドブックを作成し、
災害廃棄物に係る周知啓発に取り組んでいく。

問市はこれまでさまざまな物価高騰対策をスピード感
を持って講じ、６月定例会に提案された補正予算も、
生活者支援を中心に幅広く市民や事業者を支援してい
く内容で非常に評価しているが、物価高騰はこれから
も続いていくと考えている。今後の対策はどのように
考えているのか、市の見解は。
答【市長】現下の社会経済情勢は常に変化しており、
物価の高騰は長期化の様相を見せるなど先行きは不透
明な状況である。誰一人取り残さない宇治のまちづく
りを進めていくため、これまでの対策や施策を着実に
実行し、さらなる施策については、必要となる財源を

引き続き国に対し要望等を行いつつ、今後も市内の状
況やニーズ等についてしっかりと把握に努めながら、
きめ細やかに万全の対策に努めていく。

問本市の給与水準を示したラスパイレス指数は、全国
的にも例年上位に位置しており、給与制度に厳しい声
が多い。近年の状況はどのように推移しているのか。
指数改善に向けた本市の取組と今後の見込みは。
答【市長公室長】本市のラスパイレス指数は、平成
２９年４月に１０３.６となり、全国の指定都市及び
中核市を除く市区町村の中で１位となったこと等を踏
まえ、平成３０年から昇給抑制等の見直しを実施した。
令和３年は全国１６５９団体中４０位、類似３１団体
中６位であった。令和５年から給料表の見直し等によ
る抜本的な給与制度の見直しを実施し、直ちに効果が
現れるものではないが、今後のラスパイレス指数は段
階的に下がっていくものと考える。

コミュニティ・スクールのポストコロナ
における取組は
答弁 子どもたちが健やかに成長していけるよ

う努めていく

災害時の廃棄物処理に対する取組は

答弁 住民向けハンドブック等を作成し周知啓
発に取り組む

ラスパイレス指数の今後の見込みは

答弁 段階的に下がっていくと考える物価高騰への今後の対策は

答弁 市内状況やニーズ等の把握に努め、生活者、
事業者支援に万全の対策を図っていく

渡辺 浩司 議員
わた　なべ　   こう　じ

自民党議員団

岡本 里美 議員
おか　もと　   さと　 み

うじ未来
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問人口減少、少子高齢化が社会のさまざまな分野に深
刻な影響を及ぼしている。市の人口は、２０１０年か
ら１３年間で７９９３人減少し１８万１６１６人、高
齢化率は３０％となっている。町内会等、市民と行政
が協働する活動が困難に陥っているが、市の認識は。
答【総務・市民協働部長】地域活動の担い手不足や地
域活動への参加者の減少等が課題と認識している。
問町内会加入率は既に５９．２％まで落ち込み、自
助・共助・公助は限界に来ている。１０年前に地域コ
ミュニティ推進検討委員会から出された提言の成果は。
答【同部長】地域コミュニティの活動状況を広報紙や

市ホームページで周知している。
問年末のごみ収集のチラシを各戸配布から回覧に変更
するなど、行政は町内会の深刻な状況をわかっていな
いのではないか。

問1月に実施した中宇治地域の公共施設整備に関する
アンケートは、中宇治地域住民が対象だったのか。
答【総務・市民協働部長】市ホームページ等でも周知
し、中宇治地域以外の方からも数多くの回答があった。
問回覧板で中宇治地域の人に周知をしたのか。
答【同部長】していない。
問宇治公民館・市民会館は年間７万人余りが利用して
いた。公共施設の在り方に深く関わって来た人の意見
は聞かなかったのか。整備してほしい場所として公民
館とふれあいセンターは拮抗している。どうするのか。
答【同部長】今年度、中宇治地域で実施するワークシ
ョップ等で意見を聞き、基本ビジョンを策定する。

問本市の令和４年の人口転出超過はマイナス１０人で、
目標の社会動態ゼロに近づいてきており、一定評価で
きるが、これまでの政策を市はどのように評価してい
るのか。
答【政策企画部長】大規模マンションの建設や地方創
生の取組が効果を生んでいると推測している。
問さらなる転出抑制、転入促進を図るため、今後どの
ような戦略を持って臨むのか。
答【市長】若い世代の流出防止と流入促進、定住人口
を確保するため、産業基盤整備や都市基盤整備など、
未来へつなぐまちづくりを着実に進める。また、地域

での子育てを支える仕組みづくりや子どもが健やかに
育つ環境づくりを着実に推し進める。

問デジタル技術を活用した取組を市民サービスや行政
事務など幅広く進めていくため、２月に宇治市デジタ
ル化推進指針が策定された。教育に関して、別途（仮
称）宇治市教育ＤＸ推進計画を策定する理由は。
答【教育部長】学校現場においても、児童・生徒の学
力や可能性を高めるために必要なデータを活用した指
導の充実と、教職員の働き方も含めた業務の効率化を
計画的に進める必要があることから検討している。
問計画の策定内容は。
答【同部長】取組の内容が時代に合致した、より効果
的で効率的なものとなり、子どもたち一人一人に応じ
たきめ細やかな教育となるよう、国等の動向を注視し
ながら、ＩＣＴを活用して児童・生徒の学力や可能性
を高めることや、校務の効率化などの具体的な計画の
内容を検討している。

人口転出抑制、転入促進を図る戦略は

答弁 産業基盤整備や都市基盤整備など、未来
へつなぐまちづくりを着実に進める

教育ＤＸ推進計画の内容は

答弁 児童・生徒の学力や可能性を高める内容
で検討する

人口減少・高齢化等で地域活動が困難な
状況だ
答弁 参加者の減少等が課題と認識している

中宇治地域の公共施設整備はどうするの
か
答弁 ワークショップ等で意見を聞く

角谷 陽平 議員
かど　 や 　　 よう  へい

うじ未来

坂本 優子 議員
さか　もと　　ゆう　こ

共産党議員団

一般質問

10 宇治市議会だより　2023. 9. 1　vol.170



問本市では、市民が暮らしている地域で買物施設を誘
導する計画がない。市場原理に任せて、商店は閉店、
商業施設は撤退し、住みにくいまちになっている。商
業施設を誘導する計画が必要なのではないか。
答【産業観光部長】企業が出店や撤退の判断を行う際
には市場原理が大きく影響するものであり、行政主導
で市内に商業施設を誘導することは大変難しい。
問南宇治中学校区にはスーパーがなく、暑い日も雨の
日も、高齢者が久御山や城陽に３０分、４０分かけて
買物に行っている。行政が役割を果たすべきでは。
答【同部長】一部の市民の方々が買物に不便を感じる

状況が発生していることは承知しているが、市では商
店を計画的に誘導する計画は持ち合わせていない。今
後、行政としてどういう役割を担うべきなのか、他市
の事例も参考に模索していく。

問政府は２０２４年秋に健康保険証を廃止する方針だ。
マイナンバーカードを持っていないと医療を受けるう
えで不利益が出るのではないか。
答【健康長寿部長】マイナンバーカードによるオンラ
イン資格確認が基本となるが、確認を受けられない人
は資格確認書で被保険者資格を確認し、不利益を被ら
ないよう対策が講じられている。
問資格確認書は申請主義であり、障がいなどで申請で
きない人は、事実上の無保険になってしまうのでは。
答【同部長】国は、マイナンバーカードも資格確認書
も持たない場合にどのように資格を確認するのか、関
係機関と連携し課題解決に努める必要があると考える。

問団塊の世代が７５歳以上となる２０２５年を見据え、
介護だけではなく医療や介護予防、住まい、生活支援
を一体的に提供する地域包括ケアシステムの構築が重
要な政策課題となる。外出機会の増加や社会参加の推
進を図り高齢者の生きがいづくりや介護予防につなが
るボランティアポイント制度は、全国でも積極的に取
り組まれており、また、健康長寿日本一を目指して健
康ポイントに取り組む市もある。ポイント制導入によ
る効果は絶大であり、取り組むべきだがどうか。
答【健康長寿部長】ボランティアポイント制度は、財
源の確保や実質的に有償ボランティアになっているの

ではないかなどの課題があり、引き続き研究を行う。
また、健康ポイントについては、健康づくりに取り組
むきっかけづくりの効果的な方法について研究する。

問市の人口減少抑制には、若者や子育て世代が宇治市
に住みたくなるような、３世代近居や同居するのに魅
力的な施策が必要だ。本市の住宅確保支援事業は、空
き家の活用に限定しているが、他市では補助金付きの
空き家バンク制度を拡充し、３世代近居・同居住宅支
援事業を開始している。本市でも検討できないのか。
答【政策企画部長】これから出産・子育てを迎える若
者世代や子育て世代に本市の魅力をアピールし、子育
てに優しいまちを実感してもらうことが、若年層の定
住や移住につながると考え、切れ目のない子育て・子
育ち環境の充実に取り組んでいる。他市事例の研究も
行い、施策の効果検証を行うとともに、市民ニーズ等
の把握に努め、より効果的な取組を推進したい。

健康保険証の廃止　事実上の無保険状態
になるのでは
答弁 国はマイナンバーカードを取得しない場

合の課題解決に努める必要がある

商店や商業施設を誘導する計画をつくり
行政の役割を果たすべき
答弁 行政としてどういう役割を担うべきなの

か、模索をしていく

人口減少抑制に３世代近居・同居の促進
を
答弁 他市事例も研究して、より効果的な取組を

推進したい

西川 美代子 議員
にし　かわ　　 み　 よ　 こ

公明党議員団

大河 直幸 議員
おお　かわ　  なお　ゆき

共産党議員団

ボランティアポイント・健康ポイント制
度の導入を

効果的な方法について研究する答弁
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問令和元年に小学校２２校に人型ロボットペッパーを
導入し、主に３年生以上の学習で用いると発表があっ
たが、児童や保護者からはペッパーを用いたプログラ
ミング授業を受けたことがないとの話を聞く。実際は
どのように使用していたのか。また、現場の実績を市
はどのように把握していたのか。
答【教育部長】令和元年度は３年生以上を対象に年間
３、４時間程度、ペッパーを活用したプログラミング
教育を実施した。令和２年度以降も活用を計画してい
たが、コロナの影響で臨時休校となり、登校再開後も
感染対策で制限があったため実施できなかった。他の

活用状況として全校集会や校舎玄関でのお出迎え、教
科の学習、教職員研修などの事例を把握している。
問令和３年度にペッパーの賃借契約が終了したが、今
後どのようにプログラミング授業を行っていくのか。
答【同部長】令和４年度、小学校に小型ロボットを整
備し６年生の理科の授業で活用した。各教科のプログ
ラミング教育では学年に応じて工夫した授業を行って
おり、今後も論理的思考力の育成に努めていく。

問新型コロナウイルスの５類感染症移行後、行政によ
る福祉施設への支援はほとんど打切りとなった。本市
の福祉施設で集団感染が発生し、安全を確保するには
コロナ禍同様の対応が求められるため、運営難に直面
している。このような事業者の苦境に対し市の考えは。
答【福祉こども部長】各施設と連携して状況の把握に
努め、引き続き施設からの相談対応も受け付けている。
今後も市として必要な支援に努めていく。

問食物アレルギーのアナフィラキシーが問題となって
いる。緊急時にも組織的な対応が可能となるようアレ
ルギーに対する理解を深め、実践的な研修が重要だと
考えるが、市の考えは。
答【福祉こども部長】公立保育所では、個人別アレル
ギー献立表の作成や専用食器による配膳などにより誤
食がないよう対応しており、今年度改めて全園で職員
研修を実施することによりさらに徹底していきたい。
問新たに開始する中学校給食は給食センター１カ所で
大量に調理したものを提供することとなるが、きめ細
やかなアレルギー対応ができるのか。

答【教育部長】小学校と同様、生徒ごとの食物アレル
ギーの原因となる食べ物を把握し、アレルギー食は専
用の調理室で調理し一般食と完全に分離する予定だ。
また、アレルギー食専用食缶や食器、トレーを利用し、
各校に配置する配膳員が教職員と連携して児童や生徒
へ確実に配膳できるよう努めていく。

問市内３５２カ所に設置される選挙ポスター掲示場に
は、脚立がなければ貼れない高い場所や、フェンスの
外側を伝い歩きで行かなければたどり着けない危険な
場所があり、脚立ごと転倒し腰を強打したケースもあ
る。選挙に関わる市民が安心安全に選挙活動ができる
よう、危険な場所は変更、改善する必要があるのでは。
答【選挙管理委員会事務局長】掲示場の設置場所は、
これまでに定着してきた経過もあり、可能な限り同じ
場所で設置したいと考えるが、危険を伴う場所は必要
に応じて設置方法を工夫するなど対応していきたい。

児童・生徒の食物アレルギー対策に組織
的な対応を
答弁 職員研修を実施し、さらに徹底したい

今後、プログラミング授業はどう行うの
か
答弁 学年に応じて工夫し、論理的思考力の育

成に努める コロナ５類感染症移行後、福祉施設への
対応は
答弁 市として必要な支援に努めていく

危険な選挙ポスター掲示場の改善を

答弁 必要に応じて対応していきたい

佐々木 真由美 議員
さ　さ　き　   ま　ゆ　み

無会派

藤田 智晴 議員
ふじ　 た　　 とも　はる

日本維新の会議員団

一般質問
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問西小倉地域小中一貫校では給食室は整備されず、給
食センターからの配送になる。保護者に説明会が行わ
れていないので、給食がどう変わるのか具体的に質問
をしたくてもできない。子どもや保護者を置き去りに
して良いのかが今問われている。説明ができたという
のは改めるべきでは。
答【教育部長】ホームページ等で周知を図っているが、
今後、運用等のより具体的な内容を保護者に適宜説明
を行っていくため、現在その機会を検討している。
問実施方針も要求水準書案も示している段階だ。６月
末に要求水準書を作り上げ発注すると言うが、いった

ん立ち止まって保護者に説明し、給食がどうあるべき
かを考え、保護者や子どもの思いを反映させるべきだ。
また、アレルギー対応食の割合は概ね３％だが、アレ
ルギー食は専用の調理室で２献立の調理を行うのか。
答【同部長】給食センターで調理する食物アレルギー
対応は、２献立及び１献立を調理・配膳できるように
との考えのもと、要求水準書に記載している。
問小学生と中学生ではアレルゲンに対する耐性にも差
がある。中学生を対応の基本とするなら、小学生の安
全確保、命の問題をどう担保していくのかが問題とな
る。１つの特別室だけでは対応しきれないので、より
細分化する必要があるがどうするのか。
答【同部長】各種最新の基準を達成した施設整備とし、
調理等の運用に関しての詳細は現在検討している。
問今、学校で提供できているメニューが、給食センタ
ーで提供できるのか疑問だ。

問２０２２年の決算特別委員会で、市は防災備蓄品の
生理用品やおむつの更新時期は状況も確認しながら考
えるとしていたが、備蓄の状況を確認した結果は。
答【危機管理監】１０年程度経過したものは、マジッ
クテープなどの品質に一部劣化が見受けられた。
問２０１２年から２０１４年購入の備蓄用生理用品が
６万枚ある。廃棄するのか、それとも活用するのか。
答【同管理監】庁内で関係部局の意見集約を進めてい
るが、防災部局としては、災害に備えた備蓄の重要性
を啓発する視点を踏まえて活用を検討したい。
問１０年としている更新時期は見直しが必要では。

答【同管理監】防災備蓄品の在り方の考えを整理する中
で、生理用品などの更新サイクルの整理・検討もしていく。

問市が高校生までの医療費の無償化を行わない理由と
して、高校生年代の医療費はほかの年代に比べ効果は
限定的だというが、府の資料では、中学生年代より高
校生年代のほうが医療費は高い傾向にあると示されて
いる。考え方を見直すべきでは。
答【健康長寿部長】厚生労働省発表の国民医療費の概
況では、２０歳代前半までは年齢が上がるにつれて医
療費の額が下がる傾向にあり、中学生年齢と比較して
高校生年齢の医療費が低くなる傾向にあると考える。
問府が子どもの医療費助成制度を前進させたことで多
くの自治体が１８歳までの助成拡充を行っている。本
市には前進が見られない。早期に制度拡充すべきでは。
答【同部長】医療費助成対象年齢の拡大は行わず、子
育て支援全体の中で施策を実施していく。

子どもの医療費助成制度、早期に１８歳
まで拡充を
答弁 対象年齢の拡大は行わない

防災備蓄品の生理用品　更新時期を見直
すべき
答弁 防災備蓄品の在り方を整理する中で、更

新サイクルも検討していく

変わる給食、子どもや保護者を置き去り
にしていいのか
答弁 具体的な内容について、説明を行う機会

を検討している

徳永 未来 議員
とく　なが　　 み　　き

共産党議員団

山崎 匡 議員
やま　ざき　 たすく

共産党議員団
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問西小倉地域小中一貫校整備検討委員会地域部会で、
廃校となる南小倉小学校の跡地利用として、売却して
住宅地にする提案がされた。小学校周辺は近鉄小倉駅
周辺の他ゾーンと比べて、内水・外水氾濫時のリスク
が高い、老朽家屋が多く地震時に建物倒壊や火災延焼
時のリスクが高い、狭い私道が多く残っている等の課
題がある。これら地域課題の解決に、小学校跡地を利
用して土地区画整理事業を一体的に進めれば、道路や
まちの再整備の有効な手法の一つとなる。市の見解は。
答【都市整備部長】小学校跡地の利活用方針は、地域
の意見を聞きながら、令和５年度中の基本的な方向性

の取りまとめに取り組んでいる。土地区画整理事業は
有効な手法であるが、地域の負担や市の財政負担も大
きく、合意形成が必要となることなど課題が多く、中
長期的な取組として研究したい。

問精神疾患を有する患者数が増加傾向にある中、市の
各種計画には心の健康づくりの記述がほとんどない。
令和６年までの計画となっている自殺対策計画の次期
計画の中で、心の健康の取組を検討すべきと考えるが、
市の考えは。
答【福祉こども部長】本計画では、自殺者ゼロを目標
に掲げ、誰も自殺に追い込まれることのないまちの実
現を目指し、さまざまな部局や相談窓口等の連携強化
を進め、各取組を行っている。現計画には、心の健康
づくりという項目は設けていないが、次期計画に向け
た見直しでは、心の健康づくりについても、自殺対策
の中で体系化して記述できないか検討していく。

問お茶と宇治のまち歴史公園は、広い敷地だが訪れる
人が少ないと感じた。観光客に来てもらうことも大事
だが、地元の子どもたちが宇治の歴史や文化、宇治茶
について学んだり、地域の方がもっと訪れたり、地元
に愛される公園になるような取組が必要ではないか。
答【市長】保育園児がミュージアムや体験を通して宇
治茶に親しめる機会を増やし、小中学校でも、宇治学
や校外学習で活用してもらうなど、ＰＲに努めている。
今年度からは、マルシェ会場を案内するキッズコンシ
ェルジュや親子で体験できるブースの創出など、親子
連れの来園を促す企画を実施している。市民を含む来

訪者にとって、憩いくつろげる空間となり、長く市民
に愛される施設となるよう事業者と共に取組を進める。

問新型コロナウイルス感染症の大変な状況の中で、デ
ジタルの活用が進み、１人１台端末が普及した。今後
本市では、どのようにオンラインを活用するのか。
答【教育部長】教室での対面による授業と双方向のオ
ンライン授業を同時に進めることは、児童・生徒と教
員のコミュニケーションが取りにくいなどの課題があ
るが、配信方法などを工夫する中で引き続き検討する。
問本市では、不登校児童・生徒に向けてどのようにＩ
ＣＴを活用し、支援を行っているのか。
答【同部長】デジタル教材による学習、また、タブレ
ット端末を活用して学級や授業の様子を伝えるなどの
対応を行っている。国の不登校対策（ＣＯＣＯＬＯプ
ラン）の趣旨を踏まえ、今後は、ＩＣＴの強みを生か
した不登校児童・生徒への支援を引き続き検討する。

小中一貫校整備に伴い土地区画整理事業
を
答弁 中長期的な取組として研究したい

お茶と宇治のまち歴史公園　地元に愛さ
れる公園に
答弁 事業者と共に長く市民に愛される施設と

なるよう取組を進める

不登校児童・生徒に向けてのＩＣＴの活
用は
答弁 ＩＣＴの強みを生かした支援を引き続き検

討する

西岡 伸子 議員
にし　おか　  のぶ　 こ

公明党議員団

心の健康づくり　取組を検討すべき

答弁 自殺対策計画の中で体系化して記述でき
ないか検討する

中村 麻伊子 議員
なか　むら　　  ま　　い　　こ

自民党議員団

一般質問
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問天ケ瀬ダムのトンネル式放流設備からの放流による
河岸の崩落事故について、淀川ダム統合管理事務所は、
毎秒１００トン程度の放流実績や事前の検討結果を踏
まえるとトンネル式放流設備の運用は一定の合理性が
あったとしている。計画どおりの毎秒６００トンを流
したら対岸の擁壁の基礎が洗掘されて崩落が起こった。
合理性があったとは言いがたいのでは。
答【理事】調査委員会では、放流時の判断には一定の
合理性があると確認されたが、実際には道路法面の崩
落が発生し、次回の調査委員会で議論を進めると聞い
ている。道路法面崩壊等が発生したことには、市とし

ても遺憾に思っており、国に対して可及的速やかな原
因究明、必要な対策を講じることを申し入れた。
問天ケ瀬ダムは国の管理施設だが、一旦事故が起こる
と市民に大きな影響が出る。原因究明をして必要な対
策が講じられるまでは、トンネルからの６００トン放
流は止めるべきと国に申し入れるべきだ。
答【理事】市民の生活や財産を守る地元自治体として、
必要なことは国に求めていきたい。

問近鉄小倉駅西側の商業ビル跡地を買収し３年が経つ。
今年度、駐輪場や駅前広場の整備費として２０００万
円が予算化されやっと工事が始まったが予算概要には
駅前広場の説明がない。どのような整備になるのか。
答【建設部長】先行取得した土地のうち、駐輪場用地
を除くと約６００㎡の敷地がある。現在、歩行空間や
一般車乗降スペースの暫定整備について、公安委員会
と協議を進めている。

　議会は、固定資産評価審査委員会委員の選任に同意
しました。

（以下敬称略）

　●固定資産評価審査委員会委員
　●農業委員会委員

　　　　木村　綾乃　（新任）
 き むら　　あや の

　議会は、１４名の農業委員会委員の任命に関する議
案に同意しました。

固定資産評価審査委員会
委員の選任に同意

農業委員会委員の
任命に同意

　　　　井内 　　樹　　　　今村 　正喜

　　　　北浦　 荘平　　　　小島　 佳剛

　　　　辻　 四一郎　　　　德田　 明子

　　　　中西　 秀友　　　　中林　 和夫　

　　　　山﨑　 省吾　　　　𠮷田 　利一
（再任）

　　　

　　　　佐原　 敏　　　　　清水　 幹央

　　　　寺川　 勝之　　　　藤井　 武雄
（新任）

　　　

いのうち　　 ひで き

きたうら　　しょうへい

つじ　　　よ いちろう

なかにし　　 ひでとも

やまざき　　しょうご

  さ はら　　さとし

てらかわ　　 かつゆき

いまむら　　 まさ き

  こ じま　　 よしたけ

とく だ　　　あき こ

なかばやし　　かず お

よし だ　　　 り いち

  し みず　　 みき お

ふじ い　　　たけ お

近鉄小倉駅西側の駅前広場整備について

答弁 歩行空間や一般車乗降スペース暫定整備
の協議を進めている

崩落事故　原因究明をし、対策講じるま
ではトンネルからの放流は止めるべきだ
答弁 市として必要なことは国に求めていく

宮本 繁夫 議員
みや　もと　　しげ　 お

共産党議員団
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　宇治市議会では、本会議や常任委員会等をインター
ネットで動画配信しております。生中継や録画配信は、
市議会ホームページの「議会中継」をご覧ください。

本会議の傍聴について
　議会棟４階の傍聴席入り口で、住所、氏名を受付票
にご記入いただき、受付箱に投函のうえ、資料を取っ
て議場傍聴席にお入りください。

委員会等の傍聴について
　当日、議会事務局で傍聴申込書に住所、氏名、傍聴
を希望する案件名を記入して委員長・議長に申し込み
をしてください。委員長・議長は原則として許可し、
「傍聴許可証」を交付します。開会予定時刻の３０分
前で定員(第１・第２委員会室は１０人、第３委員会
室は２０人)を超える場合は抽選、超えない場合は先
着順に入っていただきます。

　詳しくは、議会事務局までお問い合わせください。
（電話：０７７４－２０－８７４７）

生
中
継

録

　画

議会をご覧ください

議会の動画　配信中

日 月 火 水 木 金 土
 １ 2 3 ４ ５ ６ 7 

 8 9 10 11 12 13 14

 15 16 17 18 19 20 21

 22 23 24 25 26 27 28

 29 30 31

常任委員会

本会議
（開会・提案説明等）

令和5年 10月

本会議
（閉会）

議会運営
委員会

日 月 火 水 木 金 土
      1 2

 3 ４ ５ ６ 7 8 9

 10 11 12 13 14 15 16

 17 18 19 20 21 22 23

 24 25 26 27 28 29 30
予備日

本会議
（開会・提案説明等）

本会議
（一般質問）

令和5年 9月

本会議（一般質問）

議会運営
委員会

議会運営委員会
請願提出締切

議会運営委員会
本会議
全員協議会

次回定例会のお知らせ　9月14日～10月10日 開催予定

最新の情報は市議会ホームページにてご確認ください。

　市議会ホームページからは以下のアクセス方法で議
会中継をご覧いただけます。

※宇治市議会トップページ最下部の公開用スケジュール
　からもアクセスできます。

宇治市議会ホームページ

① 宇治市議会トップページ
② 左側のバナー　上から二つ目「議会中継」をクリック

ホームページからの閲覧方法

議会での活発な議論が
リアルタイムでご覧いただけます！

常任委員会
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